
2022 2023

IGNACIO LOYOLA VERA
Diputado Federal

Tercer Distrito / Querétaro

SEGUNDO INFORME DE ACTIVIDADES



Presentación

01.Índice

S E G U N D O   I N F O R M E  D E  A C T I V I D A D E S

Mirar Lejos 

11.

 Resultados Generales

02.

Escuchar

04.

Trabajar

07.

ÍN
D
IC
E

Unir

18.

Sigamos en Contacto 

24.

Compartir

14.



Nada más poderoso
que una idea clavada en el

corazón de un hombre,  

nada más poderoso 
que atreverse 
a mirar lejos.

Ignacio Loyola Vera

"

Mayor participación ciudadana, puede haber, y ojalá la haya.

Durante este segundo año, pude darme cuenta que se han erosionado como
nunca,  el civismo, los  valores patrios y el interés por la política, 

Hoy en día, aumentar la participación es el mayor reto que los funcionarios
públicos tenemos, se invierte mucho más tiempo en hablar del adversario, de sus
defectos y errores, que en campañas más propositivas, con proyectos realistas
que motiven  a confiar en que la situación actual sí puede cambiar y avanzar
hacia un mejor futuro.

Es por eso que decidí capitular este segundo informe con los conceptos que
pueden ayudarnos a volver a conectar con la ciudadanía:

Escuchar, compartir, trabajar, unir y mirar lejos .

Unidos “movamos almas” y  seamos detonantes  de una etapa más participativa
y comprometida de la ciudadanía. 

Gracias por permitirme representarlos.

PRESENTACIÓN
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SEPTIEMBRE 2022 - AGOSTO 2023

SESIONES DE PLENO 
ASISTENCIAS 
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RESULTADOS 
GENERALES 

65 / 65

VOTACIONES

265 / 271

CON CIUDADANOS 
REUNIONES

PRESENTADAS 
INICIATIVAS

PUNTO DE ACUERDO
PROPOSICIONES DE

 ENERGÍA

EL DISTRITO  
GIRAS  EN 

CUENTA PÚBLICA 

 
PRESUPUESTO Y

100% 97% 165

1513

11

ENTREVISTAS

53

43

CONFERENCIAS
REALIZADO

FORO

E INNOVACIÓN 

 
CIENCIA, TECNOLOGÍA 

9

1 5

REUNIONES DE COMISIÓN
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Para combatir la apatía en los ciudadanos, 
hay que hacer que no se sientan desconectados.

 Los políticos necesitamos conocer 
sus necesidades, sus ideas , sus sueños. 

Para poder representar, tenemos que escuchar.

Los ciudadanos son quienes tienen las soluciones.

ESCUCHAR 

REUNIONES CON CIUDADANOS 165
Atención a personas , colectivos, empresarios y funcionarios públicos.

RECORRIDOS EN EL DISTRITO 3 DE QUERÉTARO 11
Para escuchar las preocupaciones de los ciudadanos  y unidos encontrar la solución.  







COMISIÓN DE ENERGÍA 

En este segundo año legislativo, sostuvimos 15
reuniones de  trabajo.

A petición del Cluster Metropolitano de Energía,
tuve el honor de invitar y recibir al Dr. Ramón
Méndez Galain, quien fuera Director Nacional de
Energía  en Uruguay del 2008 a 2015,  nos
compartió  las mejores prácticas con las que
lograron descarbonizar y electrificar a un 99.8 % su
país. 
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TRABAJAR 

Como Secretario de la Comisión, tuve la oportunidad de subir a tribuna en la
comparecencia del Director General de la Comisión Federal de Electricidad,
Manuel Bartlett Díaz. 

Puedes escuchar  mi participación escaneando el código QR: 



Restricción 
a la libertad de investigación. 

Centralización en la toma de decisiones del
CONAHCYT.

COMISIÓN DE 
CIENCIA TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN

Sin duda la Ley General en Materia de
Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación,
fue el tema más importante que discutimos. 

Escuché a decenas de investigadores y docentes
que con preocupación se manifestaron en contra
de ella.

Mediante un proceso muy cuestionado dentro de la
comisión y en el Pleno, fue aprobado un retroceso
para toda la comunidad científica en el país.

Discriminación a instituciones educativas,         de
investigación y a las empresas privadas.

Fueron algunos de los polémicos puntos                
que se incluyeron. 
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TRABAJAR 

Te invitó a escuchar 
mi participación en esta discusión : 



COMISIÓN DE 
PRESUPUESTO Y CUENTA PÚBLICA

El Instituto Nacional Electoral, ha sido
víctima de sistemáticos ataques
durante el actual sexenio.

Sin duda su Presupuesto no ha sido la
excepción y  es por eso que, durante las
diferentes reuniones, buscamos
siempre velar porque el INE contara con
los recursos suficientes,  para poder
garantizar que los mexicanos sigamos
contando con una democracia estable.  

En más de una ocasión, tuve la
oportunidad de alzar la voz e intentar
hacer cambiar de opinión a la bancada
oficialista.

 Te comparto una de mis
participaciones  a través del siguiente
código QR:
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TRABAJAR 





PRESENTÉ 3 INICIATIVAS
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MIRAR LEJOS 

18 de octubre  
2022

Que reforma y
adiciona el artículo

214 del Código
Penal Federal

“Cometerá un delito 
el funcionario público 

que durante 
su encargo difunda 
información pública 

falsa o no verificable.” 

Que adiciona el
artículo 28 de la Ley

General de
Desarrollo Social

08 de febrero
2022 

“La publicidad de
programas sociales, no
podrá incluir símbolos,

frases, colores o nombres
vinculados a un

ciudadano o partido
político.” 

29 de mayo
2023

Que expide la 
Ley de 

Regulación Ética de la
Inteligencia Artificial 

y la Robótica.



4
PROPOSICIONES DE

PUNTO DE ACUERDO 
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MIRAR LEJOS 

¿Cómo es posible?

A 3 años, la pandemia 
sigue siendo un      

pretexto para detener 
al sector energético. 





En el marco de la presentación de la
iniciativa que expide la  “Ley de
Regulación Ética de la Inteligencia
Artificial y la Robótica”, realizamos el
foro:

“Oportunidades y Riesgos de la
Inteligencia Artificial”

Junto con el  cofundador y CEO de
Entropía AI, Andrés Ponce de León,
pudimos intercambiar puntos de vista
y la importancia de legislar al respecto.

Coincidimos en que este tema será el
centro de discusión tecnológica en los
próximos años.

Debemos adelantarnos y reconocer
que México podrá ser líder de la
industria debido a la gran cantidad de
información que producimos, que
somos el país más grande en habla
hispana, además de nuestra posición
geográfica estratégica, así como la
estructura poblacional y de jóvenes  
con la que contamos.
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COMPARTIR



PARTICIPEN 

Agradezco a quienes  me han
escuchado en los distintos
foros a los que me han
invitado.

Compartir con ustedes
experiencias,  me hacía
recordar la motivación que
me impulsó a incursionar
como servidor público.
 
En las universidades me pude
dar cuenta que son pocos los
jóvenes preocupados por la
situación política del país.

Como se los he dicho en
repetidas ocasiones:

Demuestren que ustedes
pueden ser factor de cambio,
no dejen que moldeen su
futuro; defínanlo  ustedes y no
lo busquen fuera;  construyan
las condiciones para dejar su
legado y su creatividad en su
Patria.
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COMPARTIR



Para tener un pensamiento crítico y tomar las mejores
decisiones, hay que dejar que las personas pregunten,
cuestionen nuestras acciones y que aporten a encontrar
soluciones.

Es por eso que agradezco el tiempo de quienes me han
entrevistado, además de ayudarme a difundir mi trabajo, me
han ayudado a ser consciente  de los temas y las dudas en las
que la sociedad  tiene la mirada. 
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COMPARTIR





“Habrá que ser creativos e imaginar nuevas formas de interesar a la
gente, en los temas públicos,  pero sobre todo, generar conciencia de
enterarse, y de investigar.

Será un avance para nuestra democracia a la que cada vez más
parece vencer el abstencionismo.

Tal vez suene duro, pero muchos de los males de nuestro país se
deben en gran medida al desinterés del pueblo; es decir, a la falta de
responsabilidad en el cumplimiento de sus obligaciones cívicas, como
dice el clásico, al silencio de los buenos.”

Esas líneas las escribí el 24 octubre del 2011 en la Organización
Editorial Mexicana,  12 años después encajan a la perfección, los invito
a reflexionarlo.

Por mi parte, el compromiso que hice en el 2021 de defender la
libertad, la vida y el Estado de Derecho, sigue vigente.

Le queda un año a esta LXV Legislatura, y les aseguro que seguirán
contando con quien los represente con seriedad y orgullo.
 

“Trabajemos por ser recordados como ciudadanos,
dejemos de ser habitantes.” 

 

UNIR
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ES
TIEMPO



DE
PENSAR



@iloyolavera

@ignacioloyolav

Ignacio Loyola Vera

@ignacioloyolavera

ignacio.loyola@diputados.gob.mx

SIGAMOS EN CONTACTO 

Los invito a #MirarLejos : 


